
「中学校給食に関する思い」アンケート集計、回答【質問】　

R元.10.9現在
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質
問
件
数

1 1 1 施設面
衛生管理、衛
生基準につい
て

・衛生管理や温度管理ができるか。
ハサップの概念に基づく高度な衛生
管理を実施し、食品の適切な温度管
理を行います。

1

2 2 1 調理面
味、量、適温
提供

・中学生に合った量の対応はしてもら
えるか。

中学生の発達に見合った量の食材を
調達します。

2

3 2 1 調理面
味、量、適温
提供

・適温で提供できるのか。
高性能断熱二重食缶を使用し、調理
後2時間以内に喫食、適温でおいし
い給食を提供します。

4

4 2 1 調理面
味、量、適温
提供

・配送になると揚げ物がおいしくない
のでは。

給食センターでは、揚物機を設置
し、民間のノウハウを生かした調理
でおいしい給食を提供することがで
きると考えております。

1

5 2 2 調理面 献立
・うどんやラーメンは出るのか。
・麺類も出ないのでは。

小学校給食の献立をベースにして検
討します。

2

6 2 2 調理面 献立
・地産地消なのか、四季や文化に合わ
せた献立はあるのか。

献立作成及び食材調達業務について
は、市で実施しますので、小学校給
食と同様、地産地消を基本とし、可
能な限り、県内産や近隣府県で生産
されたものを確保するように努めま
す。また、季節や行事に合わせた献
立を作成します。

2

7 2 2 調理面 献立 ・牛乳は継続して出るのか。
牛乳、主食、副食が揃った完全給食
です。

1

8 2 4 調理面
アレルギー対
応

・アレルギー対策はどこまでするの
か。

食物アレルギー対応については、小
学校給食で実施しております「卵
（鶏卵・うずら卵・マヨネーズ）」
の除去に加え、「えび・かに」の除
去を実施する予定です。対応食物を
特定原材料７品目まで広げるなど、
対応を拡充することについては、事
業者からの提案を求めています。

4

9 2 4 調理面
アレルギー対
応

・代替食はあるのか、ない場合の金額
はどうなるのか。

食物アレルギー対応については、代
替食の提供は実施せず、上記の通り
「卵・えび・かに」の除去食を実施
する予定です。給食費については、
現在の小学校給食では、通常の給食
費とは別に、(A)牛乳飲用停止(B)副
食停止(C)牛乳のみ飲用(D)米飯のみ
喫食の給食費を設定しています。中
学校給食においても小学校給食に準
じた給食費の取扱いを行う予定とし
ております。

2

10 2 4 調理面
アレルギー対
応

・アレルギー対応調理室があるのか。
専用のアレルギー対応調理室を設置
します。

1
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11 2 4 調理面
アレルギー対
応

・地産地消にかかわらず、天候や災害
があっても調達できるのか。

予定通りの給食が実施できるよう食
材の確保に努めますが、自然災害や
天候不順の状況によっては、食材が
確保できない場合もあります。

1

12 2 5 調理面 その他 ・お箸やスプーンの用意は必要か。
小学校給食と同様、お箸やスプーン
については、自宅から持参していた
だく予定です。

1

13 4 1 その他 食育 ・生徒と調理師の交流が可能か。

給食センター内に、見学室、会議
室、調理実習室を兼ねた多目的室を
設置し、センター内の見学や試食、
食育啓発のための事業等を実施する
予定です。

1

14 4 2 その他 費用面 ・給食費はどれくらいになるのか。

給食費については未定ですが、小学
生より一人当たりの材料の発注量が
増えることから、小学校給食費より
高くなる予定です。

1

15 4 3 その他 その他
・献立の作成や食材購入を契約事業所
がしたものを市が購入するという形式
なのか。

献立作成及び食材調達業務について
は、市で実施します。

1

16 4 3 その他 その他
・民間企業に委託することもあるの
か。

運営業務のうち、献立作成、食材調
達、栄養管理、食育等については、
市が実施し、調理、配送等について
は、委託された民間事業者が行いま
す。

1

17 4 3 その他 その他

・お昼休みが減らないか。
・学習時間が削られて困ることはない
のか。
・配膳の時間が必要なので食べる時間
が短くなるのでは。

昼休み時間を含む校時表の見直しに
ついては、先例市実績や現状の校時
表を参考にしながら、学校と相談
し、決定します。

4

18 4 3 その他 その他
・トラックまで生徒が取りに行くの
か。

トラックで配送した給食を、１階の
配膳室で配膳員が受け取ります。給
食時間になりましたら、給食当番
が、１階の配膳室まで取りに行くこ
とを想定しています。

1

19 4 3 その他 その他
・伊丹市で導入して課題があるかと思
うが、その課題に川西はどう対処する
予定か。

先例市の事例を参考にしながら、中
学校給食導入に向けて検討を進めま
す。

1

20 4 3 その他 その他
・小学校で中学校の分も作るのか。
・給食センターを作るのか。

中学校給食は、新たに建設する給食
センターで調理します。

2

21 4 3 その他 その他
・川西南中で現在しているテニスの試
合等はどうなるのか。

川西南中学校の第2グラウンドにつ
いては、サッカーコートとテニス
コートを配置しなおし、テニスコー
トについては、少なくても４面は確
保する予定としておりますので、テ
ニスの試合は可能と考えておりま
す。状況により、他の会場を使用す
ることも検討しています。

1
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22 4 3 その他 その他 ・テスト期間中の給食の有無は。

中学校給食の年間実施回数について
は、小学校と同じくらいの日数を予
定しております。具体的な給食実施
日については、学校ごとに定めます
が、年間実施回数は統一します。

1

23 4 3 その他 その他
・選択制なのか。
・希望制の給食にならないのか。

全員喫食です。 2

24 4 3 その他 その他 ・４月スタートにはできないのか。
現在の予定では、最短で令和4年9月
からの実施です。

1

25 4 3 その他 その他
・各校にどのように給食が提供される
のか。

給食センターからトラックで配送し
ます。小学校給食と同じく、食缶方
式ですので、教室で食缶からお皿に
配膳します。

5

26 4 3 その他 その他 ・工事中の練習場所は。

川西南中学校の第2グラウンドの
サッカーコートとテニスコートにつ
いては、令和2年度12月から3月にか
けて配置しなおす予定です。少しで
も影響が少なくなるよう工事工程等
を調整し、学校と調整します。

3

27 4 3 その他 その他
・テニスコートが半面つぶれると聞い
たが、残り半面で活動可能なのか。

他の6中学校のテニスコートは、多
くて4面の設置です。4面は確保でき
る予定ですので、活動は可能と考え
ております。

1

28 4 3 その他 その他

・近くの高校や加茂幼稚園、加茂保育
園の跡地を使うのは無理なのか。
・本当に検討した結果、川西南中のグ
ラウンドしかなかったのか。
・なぜ川西南中のグラウンドに作るの
か。
・ふたば幼稚園、加茂幼稚園、加茂保
育所など使われなくなった市の土地は
あるはずなのに、グラウンドだから予
算が少なくて済むという理由なのか。
一部の子どもたちはどうでもいいの
か。

給食センターは工場扱いとなるた
め、準工業地域としての用途地域が
必要になります。準工業地域で、ト
ラックの出入りや匂い、騒音など、
なるべく近隣に影響のない一定の広
さを確保できる土地を、当初は、未
利用の市有地または旧慣財産を主と
して検討しておりましたが、一定の
広さを確保できる土地は見当たら
ず、中学校給食を実現するために、
慎重に検討したうえで、教育財産の
一部を使用することになりました。

4

29 4 3 その他 その他
・サッカー部のアップスペースや観戦
の場所は。

現行と同じ広さを確保するのは難し
いと思われますが、少しでも影響が
少なくなるよう、コートの配置等に
ついて検討します。

1

30 4 3 その他 その他

・給食当番時にエプロンは各自なの
か。小学校のようなエプロンになるの
か。（補修作業がPTAの負担にな
る。）

給食当番のエプロンについては、自
宅から持参していただく方向で検討
中です。

1

31 4 3 その他 その他 ・運搬車は各学校分で運ぶのか。

給食センターからトラックで配送し
ます。トラックの台数などは、民間
事業者が十分検討した上で、提案す
ることになります。

1
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